

EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 3.º

Viernes 18 de enero de 1861.

NÚM. 680.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.
Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.
Redaccion de este periódico.—Cuesta *den Palet*. 7.

Salé el sol á las 7 horas y 17 minutos.

Pónese á las 5 horas y 5 minutos.

Salé la luna á las 11 h. y 2 m. de la mañana.

Pónese á las 1 h. y 1 m. de la noche.

FRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.

Un mes, 6 reales.

Un número suelto 6 cuartos.

Anuncios cada linea 3 cuartos.

SECCION DE NOTICIAS.

NACIONAL.

Madrid 7 de enero.

Una carta de Aranda de Duero, fecha 4 del actual, que tenemos á la vista, da tristes, curiosos y completos detalles sobre la inundación de aquella villa: «Hacia días que se veían crecer las aguas del Duero y de los otros dos ríos menores que bañan la población; pero no de un modo alarmante, por la profunda madre que al pasar por Aranda tienen; pero el día 28 comenzaron las corrientes á tomar rápido aumento que continuó hasta la madrugada del 29, causando grande alarma en la población, que voló toda entera, con gran movimiento de personas y carros para desocupar casas á donde no hay memoria que hayan llegado las aguas desde 1572. Todos, ricos, pobres, autoridades, clero y militares, rivalizaron en celo y abnegacion para salvar efectos, ya que por fortuna no corrieron riesgo las personas. La guardia civil y el cuadro provincial se portaron como podía esperarse. El ayuntamiento no reposó en tres días.

Los tristes resultados de esta calamidad han sido la destruccion de los dos barrios de las Traseras y las Tenerias en que han sido derribadas 54 casas, amenazando ruina otras muchas, con porcion de corrales, lagares y otras oficinas, en que se han perdido muchos efectos, presentando estos puntos un aspecto desolador; la destruccion de dos fábricas de curtidos, cuyos dueños han quedado arruinados totalmente; la de otra fábrica de fécula, que contenia muchos efectos; la de un excelente molino harinero; la derrota de todas las hermosas riberas del rio, en que ha parecido multitud de arbolado parras, hortalizas y grande estension de tápias, y enorme pérdida en los sembrados de toda esta vega; las tierras más fértiles los del término, que prometian abundante cosecha de cereales; de modo que es harto difícil calcular las pérdidas de este vecindario. Muchos vecinos se hallan sin albergue y en la mas triste situacion. Al to que se añade la rotura de varios puentes en las carreteras importantes de Madrid y Valladolid, que imposibilitan ó embarazan el tráfico, aumentando los efectos de la calamidad. La persona que nos escribe cree urgente y preciso que se consolide el puente de Aranda y que los tres diputados de esta provincia y las demás personas influyentes de Castilla se ocupen en los medios de reparar estos males. La carta concluye diciendo: «La temperatura es de 40 á 42 grados, no vista en este tiempo; la lluvia no cesa; la pérdida de los campos aumenta, y ni siquiera se pueden dar jornales, porque ningun trabajo puede hacerse.»

—Un leñador encontró hace pocos dias debajo de una mata de retama en las inmediaciones de Pauls, provincia de Tarragona, cinco medallas muy delgadas que estaban enterradas y metidas dentro de un tubo de hierro todo hoxidado. Reconocidas por el inspector de antigüedades, resulta que to-

das eran góticas: tres de ellas pertenecen á Egica con el reverso de Witiza su hijo y consocio, y se refieren al año 698. Varias ciudades de España acuñaron medallas en honor de estos dos monarcas, poniendo sus nombres en los reversos; las tres, pues, corresponden á Zaragoza, Toledo y Sevilla. La descripción de las otras dos es mas interesante, tanto para los numismáticos, como para la historia; ambas son de Witiza, que comenzó á reinar solo en el año 700. La primera corresponde á Gerona y hasta aquí no se tenia noticia de que aquella ciudad hubiese acuñado medalla alguna durante la época goda; por lo menos nada sobre el particular habla el P. M. Florez, é ignoramos exista ninguna. La descripción de la medalla es esta: anverso, ND. VVITIZAZA. RX. La cara del príncipe ocupa el centro de la medalla, creo tan groseramente burilada, que mas bien podria tomarse por una jarra que por un rostro humano, de manera que una simple linea elíptica forma el contorno, la cruz de la corona imita el cuello del ánfora, y unas estrordinarias orejas las asas de la misa; los ojos, la nariz y la boca pueden creerse adornos gravados en ella. La inscripcion del reverso dice: GERVINDA PIVS. y en el centro una cruz encima de gradas. La G se confunde con una S; la E que le sigue es igual al Epsilon del alfabeto bizantino, á saber, una C con una larga traquea que sale del centro, y la D es una espiral, por lo demás tiene el mismo tipo que las demás de su clase. La segunda medalla, igualmente inédita, lleva esta inscripcion: I. D. N. N. VVITIZA; en el centro su busto mal diseñado segun costumbre, y en el reverso este epigrafe: CESARAC. VST. A. y hay como en la anterior cruz sobre gradas. Tampoco se tenia noticia que la ciudad de Zaragoza hubiese acuñado medalla alguna á Witiza solo, esto es, mas acá del año 700 de nuestra era; de modo, que así la uno como la otra son de grande interés para los numismáticos como medallas desconocidas.

ESTRANGERO.

Creemos muy curiosos los siguientes nuevos pormenores que da una carta de Pekin acerca del Palacio de verano del emperador: «Pasados los zaguanes, se llega á un ancho patio empedrado y allí está el edificio de las grandes recepciones. Es una inmensa construcción china, adornada esteriormente de pinturas y dorados, con redes encima de las partes cóncavas para evitar que los pájaros aniden allí. Entrando por la puerta central se halla un pavimento de mármol, y allí se elevaba el trono de ébano del emperador. Las esculturas del trono constituian una verdadera obra de arte. La plataforma estaba cubierta de un tapiz rojo claro. La izquierda de la sala estaba cubierta de una inmensa pintura que representaba los jardines del palacio de verano. Habia en esta sala diferentes mesas cargadas de objetos preciosos. A la derecha del edificio se hallaba un gran número de casas bien amuebladas y provistas de sedería y objetos

de lujo de toda especie. La mayor parte estaban precedidas de jardines. En seguida venian las habitaciones del personal. La cámara mas retirada del edificio principal era en la que dormia el emperador. Un gran nicho practicado en la pared y cubierto con colchones de seda servia de lecho. Sobre la almohada imperial se veía estendido un pañuelo de bolsillo y al lado, sobre un mesa, estaban dispuestas pipas y objetos de lujo chinos. Las dos cámaras de la emperatriz estaban á la estremá izquierda del palacio y despues de haberlas atravesado se hallaban lagos, grutas, pabellones y árboles magníficos.

CORREO DE HOY.

De los periódicos recibidos por el vapor Jaime I copiamos las siguientes noticias.

PARTES TELEGRÁFICAS.

Turín 11.

El Banco ha subido el descuento á 7 por 100. Las manifestaciones políticas no se habían repetido en Nápoles. El consejo de la lugartenencia iba á hacer dimision. Se publicó un decreto concediendo pensiones á los sacerdotes pobres. El consejo de lugartenencia de Sicilia se compone de los señores Torreares, Hacienda; Egrico Amars, Interior; Orlando, Justicia; Santelia, Obras públicas; Turil, Agricultura.

Dicen de Roma que se han sublevado las provincias napolitanas de Teramo y Aquila.

Paris 11.

Segun el «Monitor» se han dado pasos en Gaeta para un armisticio que permitiera entrar en negociaciones. No ha habido resultado definitivo. Cerdeña se ha manifestado dispuesta á suspender las hostilidades, hasta el 19, y el vice-almirante frances está encargado de invitar á Francisco III que cese las hostilidades, y si S. M. accede la escuadra francesa se retirará de Gaeta dejando un solo buque hasta que espire la tregua. Se ignora aun la contestacion del rey de Nápoles.

Habia empezado la evacuacion de los franceses en China. Solo deben quedar allí las tropas destinadas á operar en el imperio de Annam.

En la próxima legislatura se presentará un proyecto de ley con objeto de transferir el estado de la propiedad de la Bolsa de París.

Londres 11.

El embajador ruso establecido en Pekin, M. Adkins, se prepara á recibir á Mr. Bruce. Se ha enviado orden de Pekin á Canton para que los buques extranjeros puedan penetrar de este puerto al interior.

Hoy ha salido de aquí el vapor «América» conduciendo á Tetuan 240 individuos de tropa y material de artillería.

Londres 12.

Las últimas noticias de Washington re-

fieren que el senador de la Luisiana, mister Benjamin, ha pronunciado un discurso en favor de la separacion, que ha hecho profunda sensacion. El presidente Buchanan prepara un mensaje. El Congreso ha decidido por mayoría, que es impracticable el empleo de la fuerza para sostener la union de los Estados. En Charleston continuaban los preparativos militares.

Viena 12.

El embajador francés ha declarado oficialmente al conde de Reschberg que la escuadra francesa abandonará á Gaeta el 19.

Berlin 12.

Se ha concedido la amnistia con motivo del advenimiento al trono del nuevo soberano.

Marsella 12.

El 8 hubo un fuego terrible contra Gaeta. Las balas habian alcanzado á muchas casas particulares. Ha quedado demolido el palacio arzobispal.

Las noticias de Roma, que alcanzan tambien al 8, desmienten que el Austria haya pedido la revision del Concordato. Por ahora no dejará monseñor Merode el ministerio de la Guerra.

Bruselas 12.

Dice la «Independencia» que el rey de Nápoles ha escrito á Napoleon que será muerto ó prisionero ó antes que entregar á Gaeta.

Paris 12.

El ministro de Prusia en Turin ha recibido orden de protestar contra la pretension de las autoridades piemontesas de considerar á Trieste como propiedad del reino italiano.

En Hungría continúan negándose al pago de la contribucion.

Copenhague 12.

El «Dagbladets» contiene un artículo belicoso pidiendo que Dinamarca proceda sin demora á sus armamentos y que retire las municiones y el material de guerra de Rendsbourg y del Holstein.

Londres 12.

Escriben de Washington: «Buchanan prepara un mensaje. El comité de la Carolina del Sur no habia conseguido ponerse de acuerdo acerca de la union con los otros Estados. La declaracion de que el Sur no podia ser jamas cometido, provocó gran tumulto en las tribunas públicas. El Congreso adoptó por mayoría de 43 votos que el empleo de la fuerza era impracticable.»

Málaga 13.

En el correo del Riff han salido para Melilla cuatro compañías del regimiento de Córdoba.

Algeciras 14.

Segun noticias de Tánger, los marroquies están dispuestos á entregar inmediatamente dos millones de duros que tienen reunidos en Mogador.

El «Marqués de la Victoria» ha salido con alguna fuerza de caballeria para Tetuan.

Paris 14.

Cialdini no ha aceptado por orden de su soberano la condicion de que un oficial francés inspeccione el estado de los trabajos de sitio. El rey de Nápoles ha aceptado sin reserva las proposiciones de Francia. Sigue hasta el 19 el armisticio.

Viena 13.

Se sabe de buen origen que la Puerta Otomana ha llamado á Omer-baja de su destierro para confiarle el mando de las tropas concentradas en el Danubio.

Nápoles 12.

Ha llegado el principe de Carignan. La escuadra inglesa le ha saludado y la poblacion le ha recogido perfectamente.

Marsella 12.

Roma 8.—Refuerzos piemonteses han atravesado la provincia de Rieti, marchando contra los Abruzzos. El Papa ha mandado una carta de felicitacion y víveres á Gaeta. La no-

licia sobre la anunciada revision del Concordato austriaco se desmiente.

Paris 13.

El diario inglés «The Press» asegura que la corte de Viena estaria dispuesta á hacer la cesion del Véneto en cambio de una compensacion territorial.

Roma 14.

El rey de Nápoles ha aceptado el armisticio. Cialdini le ha rechazado, negándose á suspender las obras de aproche á la plaza.

Trieste 14.

Ayer fallecieron el conde y la condesa de Montemolin.

Turin 14.

Parte de la escuadra francesa deja á Gaeta.

Gaeta 14.

Las hostilidades se han suspendido por ambas partes.

Viena 14.

La condesa de Montemolin ha muerto hoy á las ocho de la mañana en Trieste: solo ha sobrevivido á su esposo pocas horas.

Tetuan 14.

Ha llegado el vapor «América» con fuerza de artilleria, y su relevo de la misma arma sale para Cadiz. No ocurre novedad en la plaza.

Ceuta 14.

El vapor «Marqués de la Victoria» que conducia á Tetuan un escuadron de Albuera, tuvo un choque en el mar con una goleta, y ha llegado hoy á este puerto con averia que le impide continuar á su destino. Se espera al vapor «Leon» de Algeciras para que conduzca el escuadron á Tetuan.

Paris 15.

El «Monitor» de hoy contiene un decreto imperial convocando para el 4 de febrero y el Senado el cuerpo legislativo.

Berlin 15.

Se han abierto las Cámaras. En el discurso de apertura, el rey ha dicho que son buenas las relaciones de Prusia con las potencias; que considera necesaria la reorganizacion del ejército, á fin de mantener la integridad de Alemania; que se han hecho las gestiones necesarias para terminar de un modo honroso para Alemania la cuestion de los Ducados.

Madrid 15.

El gobierno ha recibido esta tarde un parte telegráfico, anunciando la muerte del conde de Montemolin.

Madrid 14 de enero.

Segun dice un periódico de Granada, parece que el señor Calderon abraza el caritativo proyecto de construir en Santafé y en Pinos de Genil las casas de aquellos honrados y laboriosos vecinos de dichas localidades, que desde que las aguas arrastraron sus viviendas se encuentran sin albergue ni abrigo para sus familias. Una vez edificadas dichas casas, el señor Calderon entregará los títulos de propiedad á sus antiguos moradores, que transmitirán á sus hijos como un legado de inmensa gratitud el nombre de su bienhechor.

—El *Diario de Barcelona* detalla, por boca de su corresponsal de Madrid, la vida su mamente ordenada y metódica S. M. la Reina de algunos meses á esta parte, por razon de su estado interesante. Por la mañana, apenas se levanta, pasa á oír misa á su tribuna de la capilla, almuerza á las doce y recibe á las personas de su confianza y á los que han solicitado audiencia de una á tres; pasea en coche hasta las cinco; come á las seis, y despacha con sus ministros hasta las ocho. De las nueve en adelante concurre á su cámara el profesor de música señor Valldemosa, el secretario señor Tenorio, algun alto gefe de Palacio, y se pasa la noche entre las dulces armonias del piano y las gracias infantiles de la Infanta y del Principe de Asturias. A las doce está siempre recogida ya S. M.

—La España vuelve á ocuparse de la cues-

tion de alianzas, y cree que nuestro gobierno, á juzgar por las declaraciones que hizo en una ocasion reciente, se propone encerrarse dentro de los limites de la neutralidad mas completa, cálculo que *La España* califica de prudente. Pero añade que la verdadera cuestion que se hace preciso resolver con urgencia es la de si está el gobierno preparado para mantener esa política y para lisonjarse con la esperanza de que esa neutralidad se respete.

—El corresponsal de *El Telegrafo* de Barcelona en Madrid tiene por inexacta la noticia que ha corrido por algunos círculos de la corte, de que si en muy breve plazo el gobierno del emperador de Marruecos no cumple lo pactado, será bombardeada aquella plaza. «Lo que segun noticias se ha resuelto (va hablando el corresponsal) ha sido tomar una actitud enérgica respecto á los marroquies, concluyendo con las contemplaciones que tan malos resultados han producido hasta hoy.»

—El *Comercio* de Cádiz se ocupa de la cuestion de Marruecos, y expresa su opinion de que España debiera aspirar á la posesion en pleno dominio del terreno conquistado á los moros, porque no debemos ni podemos consentir que en esa parte de la costa africana del Mediterraneo, domine con el tiempo la Francia ó la Inglaterra, como habrá de suceder, dice el citado periódico, si nuestro pais no se adelanta á levantar en ella su bandera.

Idem 15.

Los resultados, hasta ahora conocidos, del censo de poblacion, son altamente satisfactorios. No hay una sola provincia de España cuya poblacion haya disminuido desde 1857 hasta el día. En todas, ó en casi todas las capitales de España hay aumento considerable y en Madrid, como ya hemos dicho, es de mas de 19,000 almas; faltando solo algunos centenares para que la cifra oficial de sus habitantes llegue á 300,000; lo cual prueba que la poblacion verdadera excede de este número, pues es imposible impedir algunas, aunque ligeras ocultaciones. El nuevo censo llevará sobre el anterior la ventaja de clasificar las personas que saben leer y escribir, y las diferentes profesiones de los habitantes de España.

—La noticia de que, despues de estar reunidos en Mogador cuarenta millones de la indemnizacion marroquí, habian llegado á aquel puerto órdenes del sultan para que de ninguna manera se entregase esa suma á los buques de guerra españoles que habian llegado con ese objeto, está destituida de todo fundamento, y otro tanto debe decirse del papel que se hace figurar en este asunto á la fragata *Princesa de Asturias*.

—Aunque nada hay resuelto, indicanse para las dos nuevas plazas creadas en el tribunal mayor de cuentas, al secretario del mismo tribunal y á uno de los actuales directores de Hacienda.

Ayer tarde pudimos anticipar á nuestros suscritores de provincia, la noticia recibida pocos momentos antes por telégrafo, de la muerte del conde de Montemolin. Este personaje ha muerto en Trieste, donde residia, atacado de una fiebre miliar, enfermedad que hace quince dias, llevaba al sepulcro á su hermano D. Fernando. Ocupándose anoche *La Epoca* de este suceso, dice que, aunque es posible que esta notable coincidencia tenga una explicacion natural, la circunstancia de que los eximios han muerto en puntos diferentes, y que D. Juan de Borbon queda hoy de único representante de esta rama proscripta de nuestra familia real, inspiran involuntarias reflexiones.

—El corresponsal de *La Independencia* Belga en Madrid se muestra muy enterado de lo que hacen los amigos de D. Juan de Borbon en España; pues incluyendo en su carta una felicitacion que dice se ha dirigido al pretendiente, añade que esta felicitacion lleva dos mil firmas provisionales, se está cubriendo á

muchas mas en las provincias y á estas se han remitido 12,000 ejemplares.

—Hoy ha publicado la *Gaceta de Madrid* un suplemento con la interesante noticia del curso que ha seguido la repentina enfermedad de S. A. R. el serenísimo señor príncipe de Asturias.

Por fortuna, y según el último parte del marqués de san Gregorio, el mal no presenta ya síntomas alarmantes, y todo hace esperar el próximo restablecimiento de la preciosa salud de S. A. R. que anhelamos vivamente.

El suplemento dice así:

PRESIDENCIA DEL CONSEJO DE MINISTROS.

Mayordomía mayor de S. M.—Excmo. Sr.—Remito á V. E. los adjuntos partes originales que me ha dirigido el Excmo. señor marqués de san Gregorio, primer médico de Cámara, con el objeto de que puedan publicarse en la *Gaceta* de hoy.

Dios guarde á V. E. muchos años. Palacio 15 de enero de 1861.—El duque de Bailen.—Excmo. Sr. presidente del Consejo de ministros.

«Facultad de la real Cámara.—Excmo. Sr.: S. A. R. el Sermo. señor príncipe de Asturias se vió invadido repentinamente á las diez de la noche de ayer de una angina laringea, que presenta alguno de los caracteres de la que se conoce con el nombre de *croup*.

Puesto en práctica sin la menor demora el tratamiento que prescribe la ciencia y reclama perentoriamente el mal por razon de su índole y gravedad, se observa desde la una de la madrugada que la respiracion de S. A. R. es menos penosa y el sueño bastante tranquilo.

Todo lo cual, previa la venia de S. M. y de acuerdo con la facultad de la real Cámara, participo á V. E. para los efectos consiguientes.

Dios guarde á V. E. muchos años. Palacio á las tres de la madrugada del día 15 de enero de 1861.—El marqués de San Gregorio.—Excmo. señor mayordomo mayor de S. M.

Excmo. Sr.: S. A. R. el Sermo. Sr. príncipe de Asturias ha dormido con tranquilidad hasta las siete y media de la mañana. La intensidad del mal ha disminuido.

Dios guarde á V. E. muchos años. Palacio á las ocho y media de la mañana del día 15 de enero de 1861.—El marqués de San Gregorio.—Excmo. Sr. Mayordomo mayor de S. M.

—No es en verdad muy lisonjero el cuadro que un corresponsal inglés traza de la organización moral de los Estados Unidos. Lo extraño para el corresponsal á quien nos referimos no es que la Union se haya disuelto, sino que haya durado tanto tiempo. «Los desórdenes morales como los físicos, dice, traen siempre consigo sus consecuencias. Montesquieu lo ha dicho: la virtud es la base de la república. Y como habria podido sostenerse la norteamericana faltándole esta base? En los Estados Unidos, los hombres de bien, los hombres eminentes, los ciudadanos útiles y los buenos republicanos, están completamente separados de los negocios. El gobierno del Estado está en poder de las medianías. El tráfico en los destinos no tiene paralelo, ni aun en los Estados mas corrompidos y abyectos del viejo Continente. Su administracion es la mas corrompida del mundo. Los fraudes son enormes y frecuentes. Ahora mismo acaba de robarse al Tesoro público un millon de duros. El poder judicial es el mas venal de la tierra. La mala fé es el alma de su comercio. El libertinaje, la mas arraigada de todas sus instituciones.»

—Una correspondencia de Nueva-York, dirigida á la *Independencia belga*, se espresa en estos términos: «El collar de perlas ha comen-

zando á desgranarse. Se dirá la separacion de la Carolina no es mas que un Estado menos y aun quedan 32.» Antes de tres semanas, la Georgia, Alabama, Mississippi, la Florida y puede ser que tambien la Luisiana imitarán á la Carolina.»

—Se habla mucho en Paris de un folleto titulado: *Memoria destinada á presentarse á Alejandro II con motivo de la entrevista de Varsovia*, del cual solo se han impreso 25 ejemplares, y que se atribuye al director del periódico el *Norte*. Se aboga en esta Memoria por alianza francesa, la abolicion del Austria y la creacion del reino de Hungría para el príncipe de Leuchtemberg, y se habla especialmente contra la Inglaterra.

—Una carta de Marsella, fecha 8 del actual que tenemos á la vista, trae importantes noticias de Italia. Parece que gracias á los donativos que afluyen de todas partes, están aseguradas las atenciones públicas del gobierno pontificio hasta el mes de julio. Hay ya en los Abruzzos hasta cuerpos de dos mil aldeanos mandados por el Sr. Caldaroli.

—El día 5, habian llegado á Gaeta, disfrazados dos comandantes de la guardia nacional de Nápoles y muchos capitanes para rogar al rey que los libre de los piemonteses y ofrecerle el apoyo de sus cuerpos.

—De Gaeta escriben á uno de nuestros colegas, el 5: Ayer y antes de ayer parecia que todas las balas rayadas iban dirigidas al palacio del rey. Una de ellas penetró hasta la cámara situada encima de los reyes. El rey queria que no se hiciera mas que tapar el agujero con una tabla para impedir que penetrase por él el agua. Ayer quedaron rotas todas las vidrieras. El rey que no ha querido pasar nunca la noche á bordo, diga lo que quiera la *Opinion*; queria permanecer todavía en palacio; los ministros y los generales le han rogado, le han suplicado de rodillas para hacer que se decida á marchar á una casamata. S. M. ha consentido por último; pero solo por la reina. La reina, que estaba algo delicada hace unos ocho días se ha mejorado algo.

—El gobierno sardo, recibió días pasados el siguiente despacho telegráfico: «El general de Lagrange que se habia refugiado en el territorio del Papa acaba de entrar en la provincia de Tierra de Labor por Frossinone á la cabeza de bandos numerosas.»

—En la noche del 4 salieron de Nápoles tropas en gran número y tomaron el camino de los Abruzzos, donde se cree que, al menos en muchos puntos, no se podrán hacer las elecciones.

—Escriben de Londres á *La Correspondencia*, teniendo por probable y no muy lejano un cambio ministerial que aproxime la Gran Bretaña á las potencias conservadoras. Esta es una de las grandes esperanzas del Austria á la vista de los grandes sucesos que se preparan en Europa.

—Las cartas de Paris recibidas ayer muestran grandes temores de que al cabo estalle la guerra en Italia cuando menos se piense, y creen que lo único que conserva hoy alguna esperanza de paz, es lo que sufrirían los intereses materiales de todas las naciones; por lo que los hombres financieros hacen esfuerzos en todas partes para alejar la tormenta.

EL CORREO.

TELEGRAFOS.

—Barcelona 17 de enero de 1861. Á las tres horas y 52 minutos, recibido en Palma á las tres horas 25 minutos. El Administrador de correos de Barcelona al Sr. Gobernador Civil de Palma de Mallorca.

Á las once y media de esta mañana ha llegado el correo procedente de esa sin novedad.

SECCION COMERCIAL.

Embarcaciones fondeadas en el puerto de Palma.

Día 17.—De Bugía en 7 días tartana la Sangre, de 108 ton., pat. Juan Moll, con 6 mar. y habas. De Tarragona en 1 día land S. Rafael, de 59 ton., pat. Pedro Juan Miró, con 5 mar., aceite y efectos.

Embarcaciones despachadas.

Día 17.—Para Bona land S. José, de 25 toneladas pat. José Ferrer, con 5 mar., 1 pas. y pipas vacías.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

San Canuto rey y mártir.

Por todo lo que va sin firma. El Srio. de la redaccion.—Juan Villalonga.

TEATRO DEL PRÍNCIPE DE ASTURIAS.

Función dramática, extraordinaria,

Función 14.ª de la 8.ª quincena.

Á BENEFICIO DE LAS SIETE SEÑORAS DEL CUERPO COREOGRÁFICO.

Para el sábado 19 de enero.

Favorecidas por la generosidad de la empresa, y la galantería, de todos los artistas de la compañía, han dispuesto las agraciadas una función que á la variedad reuna el mérito, cual es la siguiente:

1.ª—Sinfonía.—2.ª—El drama de costumbres en 3 actos y en verso que ha merecido los mayores aplausos en sus anteriores representaciones titulado:

Vanidad y pobreza,

dirigido por el primer actor D. Ca Guerra acompañándole en el desempeño las principales partes de la compañía.—3.ª—El célebre baile compuesto y dirigido por el Sr. Perez, cuyo título es:

Una fiesta de andaluces.

En el cual por una deferencia hacia las beneficiadas y para dar mayor realce á la función, bailará por primera vez en este teatro la Sra Perea (*Nena*) el paso español de *La Madrileña*.

4.ª—Terminar la funcion con la divertida comedia en un acto titulada:

UN TIO EN INDIAS.

Entrada general 3 reales. Al Paraíso 2 rs.

LAS BENEFICIADAS AL PÚBLICO.

Bajo el influyente auspicio

De la diosa de la danza,

Concebimos la esperanza

De hacer nuestro beneficio:

De su mágico artificio

Y de la buena eleccion

De tan selecta función,

El resultado depende

Que bien claro se comprende

Dirige nuestra intencion:

De damas y caballeros

Los favores esperamos:

De aquellas porque gozamos

Del sexo los nobles fueros,

De ellos porque placenteros

Donde ellas van deben ir,

Y porque es fuerza advertir

Que brindando los placeres

Cuando citan las mugeres

Es un deber.... asistir.

SECCION DE ANUNCIOS.

ELEGANCIA Y SOLIDEZ.

En la hojalateria situada en la calle de S. Nicolás núm. 78 se construyen faroles de lujo para zaguanes propios para el alumbrado de gas; dichos faroles se construirán adecuadamente para los puntos donde deben colocarse. Los precios serán mas ventajosos que si se mandan á buscar del continente sin que por esto falte nada á su buena construccion. En el mismo establecimiento se hacen canales y cañerías de zinc todo á precios sumamente módicos.

MODAS DE PARIS.

Acaba de llegar y establecerse en la Cuesta nueva de Santo Domingo núm. 3 piso 10.

Mlle. Stephanie,
dedicada á la confeccion de toda clase de prendas para Señoras con arreglo á modas y últimos figurines, y especialmente á la de sombreros y adornos para la cabeza.

Posee un completo surtido de novedades para el objeto, del mejor gusto y variedad.

Sus trabajos han merecido la aceptacion en Barcelona, Valencia y Madrid.

Tambien se encargará en su taller y por un precio módico, de la perfeccion en el corte y adorno á las Señoritas que dedicadas al ramo gusten someterse á su direccion.

Muy interesante al público y á los Ayuntamientos.

El dueño del Establecimiento situado en la plaza de Cort núm. 54 hace presente á los Ayuntamientos de estas Islas cuyas respectivas poblaciones carecen de alumbrado público, que tiene arreglados faroles con reverberos de espejos á un precio tan económico que se hallan al alcance de los recursos de cualquiera municipalidad, uniendo á la elegante construccion la mayor solidez. Para adquirir inmediatamente un número cualquiera de faroles no es preciso que los ayuntamientos tengan fondos disponibles, pues el citado dueño del antedicho establecimiento les hará ventajosas proposiciones para satisfacer con desahogo las cantidades á que asciendan los faroles que se encarguen.

En el mismo establecimiento hay vidrios planos de todas dimensiones, lunas azogadas para espejos, canales y cañerías de zinc, planchas de nueva invencion, para ropa braseros de laton para vender ó alquilar, todo á precios módicos.

Alquiler.

En la calle de S. Nicolás manz. 182 núm. 82 hay una tienda para alquilar. En esta imprenta prentadaràn razon.

Venta.

Se vende una yegua buena para tiro de un carriage y de bellisimas circunstancias. En esta imprenta daràn razon.

EL VAPOR-CORREO

El Rey Don Jaime I

saldrá para Iviza y Valencia el lunes 21 del actual á las OCHO de la mañana.

Admite cargo y pasajeros. Se despacha en la plazuela de las Copiñas, núm. 4.

Baratura.

En la tienda llamada LAS COPINAS tan conocida en esta de Palma de Mallorca hace saber al público que ha trasladado su establecimiento frente la Carcel en donde hallará el público un variado surtido de generos como son paraguas de seda de toda clase y de algodón de diferente tamaño, bugías de espelma de 4 á 6 en libra, y perfumería y otra infinidad de generos que escusamos mencionar.

Tambien se ha recibido un surtido de loza de Sevilla y cristalería de las mejores fabricas de España y Francia todo á precios sumamente baratos.

Verdadera baratura.

En la casa de madera situada en la cuesta de la Pescadería, acaba de recibirse un gran surtido de paños, cueros, satenes, castores, pañuelos de lana dulce para señoras, corbatas de infinidad de clases, cortes de chalecos de terciopelo y acolchados, cuyos generos se venderán á precios cómodos á causa de querer realizar su dueño. Tambien hay indianas de hermosos dibujos á cuatro cuartos el palmo.

El Lloyd Español.

Compañía de seguros marítimos en participacion establecida en Madrid.

Agente de la compañía en Palma de Mallorca D. Joaquin Fiol.—Calle de Puigdorff núm. 13.

Gran depósito de tablones en el Socós.

Acaban de llegar procedentes de Bjorneborg y Umeå dos cargamentos de excelente madera de pino rojo y superior calidad, surtidos con dimensiones de todas clases. A pesar de ser la madera de estos tablones de la mejor que se ha introducido en la Isla, y sus precios de primer coste algo mas crecidos, no por esto se aumentarán los que hasta la fecha han regido en el espresado establecimiento.

Interesante.

En el conocido Establecimiento «A la ciudad de Palma» calle de Bróndo números 54 y 55 se acaba de recibir un magnífico surtido de bordados de todas clases, como: cuellos, los mismos don manga, tiras anchas y estrechas, pecheras de camisa etc. y una coleccion de cuellos de luto, entre cuyos generos podrán escoger sus favoreedores desde los precios mas ínfimos hasta lo mas superior que se construye en su respectiva clase.

Editor responsable.—D. Francisco Roselló y Frau.

PALMA

IMPRENTA DE LA V. DE VILLALONGA.
Cerca del Correo.

P. O. D. P.
Juan Villalonga